
COMUNE DI CARRARA 
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 2^  Bilancio e Risorse economico-finanziarie,  Servizi  pubblici
locali, trasporto pubblico locale e società partecipate, patrimonio e demanio, personale e
organizzazione, partecipazione e trasparenza, servizi demografici.

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 15 aprile 2019 ore 15.15 
O.D.G.: 
1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Rendiconto esercizio anno 2018;
3) Varie ed eventuali.

Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Elisa Serponi (in sostituzione di Nives
Spattini),  Gabriele  Guadagni,  Tiziana  Guerra  (in  sostituzione  di  Marzia  Gemma Paita),  Andrea
Vannucci, Giuseppina Andreazzoli, Cristiano Bottici (in sostituzione di Roberta Crudeli).
Intervengono l’Assessore dott. Matteo Martinelli e il dirigente Massimiliano Germiniasi.
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Monica Moscatelli.

2) Rendiconto esercizio anno 2018

Apre la seduta il Presidente Daniele Del Nero spiegando che la seduta ha ad oggetto il bilancio e le
chiusure contabili.
Prende la parola l’Assessore Martinelli dicendo che il rendiconto rappresenta la fotografia di un
anno di  attività dell’Ente. Sottolinea che il  rendiconto ha avuto parere favorevole da parte del
Collegio  dei  Revisori  dei  Conti.  La  situazione  debitoria  dell’Ente  nell’anno  2018  ha  avuto  un
miglioramento. Anche le società partecipate hanno avuto un andamento positivo. In particolare
AMIA ha chiuso il bilancio in linea con gli anni precedenti, la Casa di riposo è vicina all’equilibrio
economico di  bilancio,  Apuafarma bene e la  Progetto Carrara  è in liquidazione.  Ritornando al
bilancio del Comune sono stati fatti accantonamenti, in particolare si è reso necessario aumentare
il fondo per il contenzioso che riguarda soprattutto il Settore Marmo, la Progetto Carrara, le cause
verso i professionisti e la società che ha costruito la strada dei Marmi. Precisa che la capacità di
spesa dipende dai criteri tipici della contabilità finanziaria.
Prende la parola il Presidente Del Nero che chiede al Dott. Germiniasi di spiegare il bilancio da un
punto di vista tecnico.
Il  Dott. Germiniasi  spiega che la delibera che approverà il  rendiconto è già stata approvata in
Giunta inoltre è stato approvato il riaccertamento dei residui passivi e attivi, che sono impegni e
accertamenti conservati negli anni. Spiega che tale operazione si è svolta consegnando ai singoli
Settori i propri residui e gli stessi hanno ritrasmesso il tutto all’Ufficio Ragioneria specificando il
residui da conservare e quelli  da eliminare. Precisa che il  fondo cassa è aumentato, grazie agli
accantonamenti, e  sale a 15 milioni, la parte vincolata è 1 milione e 600 euro. La cassa vincolata
dell’anno  2017  è  stata  rideterminata.  Sottolinea  che  la  parte  finanziaria  A  deriva  dagli
accertamenti e la parte sotto deriva dagli accantonamenti. Precisa che l’ampiezza del fondo crediti
è a  tutela  delle  entrate  ed è  una cifra  enorme ma la  stessa  potrebbe  essere  ridotta  qualora
venissero riscossi tutti i crediti. Se diminuissero i residui passivi si ridurrebbe il fondo crediti. Al
31.12.2018 il disavanzo di amministrazione è stato 520.000,00 che è la cifra del piano di rientro. Le
entrate  correnti che alimentano tutte le  spese sono circa 80 milioni.  Un'altra  voce di  entrata
riguarda il recupero evasioni. Per quanto riguarda le spese, le spese correnti sono circa 65.000
euro, quelle del personale 14 milioni + IRAP, rate dei mutui 11 milioni. Il tasso di indebitamento è
7,76%.
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Prende  la  parola  il  consigliere  Vannucci  che  sottolinea  che  bisognerebbe  registrare  più  spese
relative ai mutui che non spese per il personale, perché ciò significherebbe investire. 
Interviene il Dott. Germiniasi sottolineando che la tabella dei parametri deficitari è stata cambiata
infatti gli stessi sono tutti negativi quindi è positivo per il bilancio. Precisa che è stato rispettato il
patto di stabilità.
Prende la parola il Presidente Del Nero dicendo che vi è stata una riduzione delle immobilizzazioni
per la Progetto Carrara. 
Interviene il Dott. Germiniasi sottolineando che è stato recepito a settembre nel consolidato. 
Prende la parola il  consigliere Vannucci  il  quale chiede cosa emerga di  concreto tra il  bilancio
preventivo e quello  consuntivo se si  paragonassero,  visto che vi  sono state  delle  variazioni  di
bilancio.
Il Dott. Germiniasi conferma che tale confronto sia fattibile. 
La  consigliera  Andreazzoli  sottolinea  che  sarebbe  interessante  capire  i  servizi  a  domanda
individuale che hanno determinato uno scostamento, come emerge dalla relazione dei Revisori.
Inoltre sottolinea che i revisori hanno richiesto di ridurre i tempi dei pagamenti.
Interviene il dott. Germiniasi dicendo che il dato dei 14,22 giorni dalla data di scadenza è un dato
che potrebbe essere migliorato ma per raggiungere tale obiettivo è necessario il coinvolgimento di
tutti i Settori in quanto la Ragioneria emette mandato a seguito di un atto di liquidazione che deve
provenire dagli altri Settori nei tempi. Infatti la Ragioneria non appena riceve gli atti procede, dopo
aver espletato i dovuti controlli, ad emettere mandato di pagamento. Sottolinea inoltre che non vi
sono problemi di cassa per fare i pagamenti. 
La consigliera Andreazzoli chiede da cosa deriva l’avanzo del Rendiconto.
Il Dott. Germiniasi prende la parola spiegando che la regola è a parità di residui attivi la somma
stanziata a competenza per il fondo crediti va in avanzo. Se migliora aumenta l’avanzo. Pertanto la
riscossione è fondamentale.
La  consigliera  Andreazzoli  propone  degli  incontri  con  i  singoli  Settori  per  poter  ragionare  sul
consuntivo e per conoscere più esattamente l’andamento dell’attività dell’Ente. 
Interviene il Presidente Del Nero dicendo che tale proposta è di difficile accoglimento sia per i
tempi sia per l’organizzazione.
Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo di avere un incontro almeno con i Settori più
importanti e a tale incontro sarebbe auspicabile che fossero presenti Assessore e Dirigente di
riferimento. 
La consigliera Andreazzoli richiede altresì di fare un punto sui contratti di servizio. 

Seduta terminata alle ore 15.55 

Il Segretario verbalizzante 
f.to Monica Moscatelli

f.to Il Presidente della Commissione 2^ 
(Daniele Del Nero)
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I Documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonché dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile.
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